

DOUAI  
À LA UNE

# L'Observateur du Douaisis

Jeudi 27 septembre 2018  
N° 820

H 29489 - 0820 - F: 1.40 €



**Marché aux tissus**  
Grand choix de tissus depuis 25 ans

Tissus au mètre en 140 et 280 de large, rideaux, voilages, confection sur mesure.

1 ter rue Maréchal Joffre  
Lambres-lez-Douai  
03 27 96 47 88

102, rue des Ferronniers - 59 500 Douai - 03 27 96 36 98 - contact@observateurdouaisis.fr - www.observateur.fr

**DOUAISIS**

## Les ophtalmos enfin de retour à l'hôpital



Ils seront bientôt quatre praticiens et prennent déjà les rendez-vous. Les ophtalmos consultent de nouveau à l'hôpital et aussi dans les maisons de retraite. **PAGE 23**



**AUBY**

### M. Zazoua répond aux accusations de favoritisme

Page 17

**WAZIERS**

Une relique de Jean-Paul II dans l'église Notre-Dame des Mineurs

Page 13

**RÉSIDENCE GAYANT**



Ascenseur vandalisé : 9 étages à pied

Page 11

**AMOUR**  
26 SEPT 2018 - 21 JANV 2019  
#expoAmour

GRATUIT  
du 30 SEPT

# URGENCES, CHIRURGIE, CONSULTATION

## Les ophtalmologues de retour à l'hôpital

**SANTÉ** Après plusieurs mois sans ophtalmologue, l'hôpital de Douai a recruté une équipe de quatre praticiens. Ils vont consulter à Douai, mais aussi à Somain et dans les maisons de retraite.

Il n'y avait plus d'ophtalmologue depuis plusieurs mois à l'hôpital de Douai. Suite au départ de ses deux praticiens titulaires, repartis dans leur région natale en octobre 2017, et à l'arrêt de celui qui devait les remplacer en février 2018, les Douaisiens se retrouvaient un peu orphelins, et les délais pour prendre un rendez-vous s'allongeaient. Mais c'est une bonne nouvelle qu'a annoncé le centre hospitalier aujourd'hui : un ophtalmologue vient d'arriver. Et il ne sera pas seul.

### ● QUATRE PRATICIENS

« J'arrive le 28 octobre avec mon équipe et plein de projets, lance joyeusement Mohamed Ichalalen, ophtalmologue titulaire et chef de service. J'étais au centre hospitalier de Tourcoing, et j'avais deux assistants pour démarrer, trois en 2019 et deux internes. Cela fera donc quatre praticiens, car les assistants sont des personnes qui ont terminé leur formation d'internat, et qui font deux ans pour parfaire leur chirurgie en milieu hospitalier, avant de s'installer ou de devenir praticien hospitalier. » Un orthoptiste (pour la rééducation oculaire) les rejoindra également à temps partiel en novembre.

### ● DES URGENCES JUSQU'À LA CHIRURGIE

Pourquoi cette arrivée massive ? Tout simplement pour répondre à la demande d'ophtalmologie de la région. « Pour que le patient du Douaisis n'aille pas à Lille pour se faire soigner. » Des enfants jusqu'aux personnes âgées, cela englobe beaucoup de choses : suivi des diabétiques, partie chirurgicale avec la cataracte, les paupières, le strabisme de l'enfant, les maladies liées à l'âge, mais aussi les urgences. « Cela va du bonchon de champagne dans l'œil, jusqu'à la poussière ou au coup », explique le docteur.

### ● ET LES CONSULTATIONS CLASSIQUES ?

### Comment prendre rendez-vous ?

Les consultations ne démarrent que le 28 octobre, mais vous pouvez déjà prendre rendez-vous en téléphonant au 03 27 94 73 01. Horaires des consultations : 8h30-12h30 et 13h30-17h30 tous les jours sauf les jeudis, vendredis et samedis après-midi. Un service d'astreinte de garde prend le relai le samedi midi pour le week-end. Un service d'urgence sera aussi mis en place.



Mohamed Ichalalen est le chef du service ophtalmologie de l'hôpital de Douai. Il veut rapprocher l'hôpital des habitants.

L'hôpital recevra aussi les patients pour des consultations lunettes et lentilles mais ce ne sera pas la priorité. « La vue ne se résume pas aux lunettes. Les rendez-vous seront autour de 5 ou 6 mois de délai, mais ce sera toujours mieux qu'un ou deux ans. On préfère donner des rendez-vous sous deux à trois mois pour un suivi de diabète par exemple. Le but c'est de travailler avec les ophtalmologues de ville. Si votre rendez-vous vous semble trop loin, vous pouvez venir, on prend des clichés et moi j'envoie un courrier à votre ophtalmologue de ville. Si le diagnostic est déjà fait, vous aurez un rendez-vous plus vite. »

### ● COMBIEN ÇA COÛTE ?

L'hôpital étant un service public, il est important de préciser que les rendez-vous avec ses spécialistes seront sans reste à charge. « Car 25%

des personnes en quartiers prioritaires renoncent aux soins, ils ont souvent peur du reste à charge. Ici on garantit l'accès à toutes les spécialités sans reste à charge ! » explique Franck Laureys, directeur de la stratégie de l'hôpital.

### ● LES OPHTALMOLOGUES VONT À SOMAIN...

C'est aussi une nouveauté : pour ne plus attendre que le patient vienne à l'hôpital, c'est carrément l'hôpital qui va venir voir les habitants. D'abord en créant une consultation à l'hôpital de Somain, une demi-journée par semaine. « Cela leur permettra d'éviter de se déplacer à Douai pour un fond de l'œil ou un suivi du diabète. On opère à Douai, mais le suivi post-opératoire pourra aussi se faire là-bas », indique l'ophtalmologue.

### ● ... ET DANS LES MAISONS DE RETRAITE

Enfin, une équipe mobile d'ophtalmologues en gériatrie ira rendre visite aux patients directement dans les Ehpad de Douai. Le but, c'est de faire du dépistage et d'amener directement les machines au chevet des personnes âgées alitées qui n'auraient pas pu se déplacer à l'hôpital. « C'est important car 40% des chutes à domicile sont provoquées par des problèmes de vue ! Et faire des dépistages, ça évite ensuite des chirurgies lourdes comme une fracture du col du fémur suite à une chute. On mesurera aussi les lunettes des patients atteints d'Alzheimer, qui ne sont parfois plus à leur vie, et on enverra ensuite un courrier à leur ophtalmologue de ville. »

Claire Equine

## La téléophtalmie : une première en France

### SANTÉ

On est le premier hôpital de France à faire de la téléophtalmie », explique Jean-Marc Chevilley, directeur de la compagnie de téléophtalmie. Le principe : si le docteur n'est pas là, un infirmier peut réaliser des clichés de l'œil, pour que le médecin puisse faire le diagnostic plus tard, ou en temps réel mais à distance. « Cela lui permet de travailler sur plusieurs établissements en même temps, et ça réduit le délai pour prendre un rendez-vous ! C'est un gain de temps. » Tout est sécurisé, avec des authentifications pour les professionnels. « On a le must du must des machines d'exploration, c'est une fierté

de Douai ! » sourit le docteur Mohamed Ichalalen. Angiographie, rétinographie, toutes ces machines de la salle d'examen complémentaires sont à la pointe de la technologie. Elles permettent de prendre des photos de l'œil en coupe, très précises, pour voir de toutes petites lésions, sans goutte dans l'œil, ou non contre-indiqué pour les femmes enceintes par exemple. Ensuite, les clichés sont mis dans le dossier médical et envoyés au médecin. « Si c'est une urgence, je peux les consulter à 2h du matin par exemple et à distance ! » Une innovation qui pourra désengorger les cabinets et réduire les délais pour prendre un rendez-vous.



Au bloc ou en salle d'examen complémentaires, l'hôpital de Douai possède des machines à la pointe de la technologie : elles permettent de diagnostiquer les patients à distance !